

■ C. VALENCIANA

VALENCIA

Los regadíos de La Mancha consumen por primera vez más agua del Júcar que los valencianos

La Confederación Hidrográfica ha aplicado restricciones de hasta un 60% a los campos de la Comunitat

“Nos están robando el agua y el Gobierno no hace nada”, lamenta un regante valenciano. Los agricultores de la Comunitat sufren más la sequía del Júcar que los de La Mancha. Las desiguales restricciones que la Confederación Hidrográfica del Júcar aplica en ambas autonomías han hecho que por primera vez se consuma más agua del Júcar en Albacete.

M. J. CARCHANO/VALENCIA

A la sequía más importante que ha afectado al río Júcar en los últimos 120 años se une el “expolio” de los acuíferos de la Mancha oriental. El secretario general de la Unidad Sindical de Usuarios del Júcar (USUJ), Juan Valero de Palma, denunció la situación que viven los regadíos tradicionales valencianos.

Por primera vez en la historia, y según los propios datos de la Confederación Hidrográfica del Júcar, los manchegos habrán consumido más agua del Júcar que los valencianos cuando acabe el actual año hidrológico el próximo 30 de septiembre. En concreto, los regantes de Castilla-La Mancha tomarán cerca de 400 hectómetros cúbicos, mientras que en Valencia no se superarán los 370 hectómetros, según adelantó ayer Valero de Palma.

La Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental reconoció el pasado año que se habían consumido 406 hectómetros cúbicos, superando en 86 los que estipula el Plan de Cuenca del Júcar de 1997. Además de multiplicarse por cinco el consumo de agua en los últimos 25 años, en 2005 solamente se han aplicado unas restricciones del 5%, mientras que los regadíos valencianos lo han hecho entre un 43 y un 60%.

El secretario general de USUJ explicó que la comunidad de regantes votó en contra de estas restricciones en la comisión de la sequía de la Confederación Hidrográfica del Júcar “porque benefician claramente a los agricultores manchegos”.

Pozos ilegales

Los regantes de la Comunitat han hablado incluso de “robo”, debido a la proliferación de pozos ilegales en el acuífero de la Mancha oriental, que nutre al Júcar.

Según Valero de Palma, los desembalses del pantano de Alarcón están alimentando al acuífero y no al río. “El Júcar ha dejado de recibir una media de 300 hectómetros cúbicos anuales para pasar a perder este último año,



El río Júcar a su paso por Sumacàrcer.

- La Comunitat y Murcia demostrarán en la Expo de Zaragoza que hay “agua para todos”
- El Gobierno manchego recurre la cesión de agua

Más noticias

- 📄 La Comunitat recibe este año el triple de inmigrantes de los que puede acoger
- 📄 El retorno de las vacaciones arranca con 20 tramos en obras en carreteras valencianas
- 📄 Ferrocarrils solicita al juez que autorice buscar el libro de averías
- 📄 El Consell quiere aumentar las inspecciones de los apartamentos turísticos para frenar el mercado negro
- 📄 Los regadíos de La Mancha consumen por primera vez más agua del Júcar que los valencianos

por infiltración, alrededor de 100 hectómetros a su paso por Albacete”.

Restricciones en Albacete

Las restricciones en el abastecimiento de las ciudades también son desiguales en Castilla-La Mancha y la Comunitat Valenciana. Mientras que en Albacete el Gobierno ha aplicado una disminución del caudal del Júcar del 10%, en el abastecimiento a Valencia se ha impuesto una reducción del 40% de agua superficial del río, sustituyéndolo por el caudal del Turia, un agua de peor calidad y que está costando más dinero potabilizar para su consumo.

El conseller de Infraestructuras, José Ramón García Antón, ya denunció en su comparecencia en la Comisión Permanente de Les Corts del pasado lunes las diferencias en las restricciones que ha aplicado el Gobierno, a través de la CHJ, en los regadíos valencianos y manchegos.

Valero de Palma aseguró además que muchos de los regadíos de Albacete “son ilegales porque datan de una fecha posterior a 1997, cuando se aprobó el Plan de Cuenca del Júcar, documento que no permitía a partir de esa fecha aumentar la superficie de regadío”.

Les Corts ya aprobó por unanimidad una resolución en la que se solicitaba la elaboración de un estudio sobre la situación actual del acuífero de la Mancha oriental y se declare, en su caso, la calificación de sobreexplotado.

mjcarchano@lasprovincias.es

-  La pulsera para evitar maltratos se podrá utilizar en mil hombres con orden de alejamiento en Valencia
-  Almàssera encauza su xopà
-  La mitad de los locales no levantará muros antibacaco
-  El Sindicat de Rafelbunyol

Publicidad

